



Conservación y usos: Paisaje Protegido de Los Campeches, Tigaiga y Barranco de Ruiz.

Interés geoturístico: Lavas. Pillow lavas. Barranco. Depósitos torrenciales. Playa de cantos. Acantilados. Senderismo. Cultivos.

Senderos: No hay senderos homologados y se accede desde el Barranco de Ruiz.

Referencias: AAVV. (1995). Los Realejos. Una síntesis histórica. Ayuntamiento de los Realejos.

Ibarrola, E., Fúster, J., Ancochea, J. Huertas, M (1991). Rocas volcánicas submarinas en la base de la Formación Cañadas. Macizo de Tigaiga (N. Tenerife). *Geogaceta*, 9, 17-20.

Palacios, D. (1987). Caracteres geomorfológicos de los barrancos de San Juan de La Rambla. Tenerife. Canarias. VII Reunión sobre el Cuaternario-AEQUA. 107-110.

Palacios, D. (1987). Periodos erosivos-sedimentarios en los barrancos del Nordeste del Macizo de Tigaiga. Los Realejos. Tenerife. X Coloquio Nacional de Geografía. 37-46.



La Rambla de los Caballos se localiza en la desemboca el Barranco de Ruiz entre los municipios de los Realejos y San Juan de La Rambla. Posee forma en abanico y se caracteriza por la presencia de importantes depósitos aluviales de más de 100 m de potencia. Estos se han ido acumulando a lo largo del tiempo sobre rocas volcánicas submarinas, coladas de traquibasaltos y fonolíticas con intercalaciones de tobas sálicas y afloramientos de ignimbritas que se pueden observar fácilmente en la margen oeste del Barranco Ruiz aguas abajo de la autovía (TF-5). En los depósitos es posible identificar, al menos, dos grandes periodos. Uno, más antiguo, correspondería a todas las etapas de formación del abanico aluvial que fue afectado por la erosión marina generando un cantil de unos 50 m de altura. El segundo más reciente, corresponde a las fases actuales donde se puede observar perfectamente como la erosión torrencial ha hecho desaparecer el cantil detrítico en sus sectores menos potentes. Ambos son responsables de la formación de una playa de bloques y cantos heterométricos con berma en pleamar y arenas en bajamar. El barranco posee un perfil transversal en V y las paredes están tapizadas por taludes de gravedad. En su cauce son visibles las terrazas aluviales, los bloques de varios metros de diámetro y pequeños saltos de aguas con marmitas de gigantes. Desde la playa se pueden divisar varios roques que son testigos del retroceso de la isla.

El paisaje vegetal varía en función de su proximidad al mar y de la acción del hombre. En primera línea tenemos las comunidades de tomillo marino y servilleta con enclaves de tarajal y en el cauce del barranco el matorral de sustitución de incienso y vinagreras.



La ocupación humana es desde época aborigen como los evidencian las cuevas naturales de habitación guanches del Barranco de Ruiz próximas al lugar de interés geoturístico. Sin embargo, los usos con mayor impronta territorial están relacionados con los cultivos: parcelas abandonadas, huertos familiares, plataneras al aire libre y los caseríos.

El interés geoturístico de este sector se incrementa gracias a las panorámicas que hay desde el mismo, desde donde se puede observar gran parte del norte de Tenerife.